

Bonjour, quoi de neuf ?

Moi je vais bien et vous ?

J'ai quelques nouvelles à vous partager, il y a des mauvaises et des bonnes.

Tout d'abord, notre stage depuis ses 3 années d'étude se terminait le 31 juillet 2021, et heureusement ils ont été tous validés. J'ai fait ma dernière garde le 24 juillet 2022 au centre hospitalier de Soavinandriana au service des urgences et la garde durait 24 heures. Pendant ce temps, il y a eu de nombreux incidents qui m'ont fait rire, et qui m'ont attristé et déprimé également, par exemple, un patient est venu au service en disant qu'il avait des douleurs à l'estomac et à l'abdomen, il a fait un ECG et le médecin a constaté qu'il avait un problème de cœur et qu'il doit être hospitalisé en urgence. On devrait lui mettre une voie veineuse périphérique et lui administrer des médicaments nécessaires. En entendant ces avis, le patient était en colère et a dit qu'il n'était pas très malade et que les douleurs ont disparu ainsi il a demandé de rentrer chez lui et il a fait une lettre de décharge.

Maintenant, je suis content d'avoir fini cette grande première partie de mes formations durant les 3 années d'étude. Durant ces temps,...j'ai senti que la vie des étudiants paramédicaux durant les stages et surtout pendant les gardes sont difficiles. Les stagiaires subissent et souffrent beaucoup de choses à part les expériences. Si on est en retard pour arriver au service ou à l'école, on doit le récupérer par une garde de nuit ou une garde week-end en 24 heures quoi que ce soit la cause du retard. Parmi le personnel, les médecins, les internes en médecine et les paramédicaux au service prennent les stagiaires comme des ménagères ou des serveurs. Ils confient tous les actes aux stagiaires notamment certains agents paramédicaux ne valident pas le stage du mois s'ils ne reçoivent pas d'argent de la part des stagiaires. Pourtant les apprenants paient déjà leur droit de stage sans avoir reçu un bon encadrement. S'il y a quelques choses qui ne fonctionnent pas dans le service ou de soins qui ne sont pas faits selon les normes, les fautes sont toujours aux stagiaires qui que ce soit la personne en cause. Les stagiaires n'ont pas de pause durant les soins, ils travaillent fort. Durant l'heure de garde, certains titulaires prennent leur lit et ne se réveillent qu'au matin, et ils disent que les stagiaires n'ont pas le droit de dormir durant les gardes et leur confient tous leurs tâches sans nous surveiller même si on n'a pas assez d'expérience et de rapidité pour faire les soins en urgence. Les stagiaires font beaucoup de tâches qui sont hors des rôles infirmiers, tels que pour ceux des agents d'appui, les prescriptions médicales,....Les titulaires nous laissent même leur vaisselle.

Pour conclure, les stagiaires n'ont pas le droit d'exprimer leurs émotions, de donner leur avis, d'avoir des temps libres pour être à l'heure à l'école ou rentrer à la maison après la garde. Ils doivent accepter tout ce que les titulaires disent de faire sauf la violence directe. D'autre part, il y a aussi des accompagnants ou des patients qui refusent d'être pris en charge par des stagiaires. Je veux dire qu'on est là pour étudier et pratiquer les normes qu'on étudie mais durant les stages, il y avait beaucoup de choses imprévues qui rendaient triste, joyeux, fort et motivé.

Mais quand même, beaucoup de personnels ont bon caractère, dignes d'être les aînés qui encadrent bien les stagiaires, apprennent de bonnes pratiques, mettent de l'empathie et donnent de bons conseils.

Je raconte juste tout cela pour vous partager mon vécu durant les stages, non pas pour se révolter ou quelque chose dans ce genre. Je pense que le fait d'être personnel de santé pour prendre en charge des patients n'est pas facile ; on doit faire preuve de beaucoup de patience et on apprend différentes expériences dans la vie... La plupart des 14 besoins fondamentaux selon Infirmière Virginia sont perturbés, surtout le besoin de dormir et de se reposer, le besoin de prendre une bonne posture... On doit faire tout pour que les patients aient un environnement confortable. Malgré tout, je suis fier d'être un personnel de santé.

J'aime bien mon parcours qui me permet d'accomplir mes rêves d'aider les gens qui ont des problèmes de santé ou besoin d'aide partielle ou totale. Tout le personnel de santé mérite les remerciements pour avoir donné du temps, de la générosité, du sacrifice et de la patience. Que Dieu nous donne toujours la force et la santé pour accomplir notre mission...

Ensuite, je terminais ma première MSP (Mise en Situation Professionnelle) en prise en charge intégrée des maladies des enfants (PCIME) de la naissance à 5 ans au centre hospitalier universitaire mère et enfants Ambohimandra. Le premier jour, je faisais l'observation et l'évaluation d'un enfant malade âgé de 2 mois et l'étude de mon cas. Le deuxième jour, j'ai présenté mon cas devant les juges à l'école. L'examen se déroulait très bien, j'étais un peu stressé avant l'évaluation et la présentation. C'était la peur qui me dominait. Grâce au Saint Esprit, je pouvais répondre à toutes les questions du juge.

Mes trois dernière MSP en pédiatrie, en accouchement et en réanimation se passaient durant trois jours successifs le 22-23-24 août pour avoir le diplôme en infirmier. L'examen se déroulait bien malgré les petits stress. L'examen théorique se passera dès le début du mois de septembre.

J'étais rentré chez nous à Betafo après mon MSP le 24 août pour assister l'exhumation de mon père le 24 et 25 août.





Malheureusement, mon grand-père était décédé le matin du 08 août 2022 et je n'ai pas pu assister à l'accueil de monsieur Stephan à Andepona. L'enterrement était fait le 11 août 2022.

Enfin, avec le cœur plein de joie que je remercie monsieur Stephan de nous avoir rendu visite à Madagascar et de nous avoir distribué des boîtes à pansements et autres kits pour les filleuls à Antananarivo.

Et puis je vous remercie d'avoir lu mes nouvelles, je vous souhaite une bonne semaine.

Cordialement...

John Filleul Antananarivo